

ENCUESTA DE ESTABLECIMIENTOS TURÍSTICOS RECEPtoRES (EETR) ABRIL DE 2010

Aumentan un 10% las entradas de viajeros y un 7% las pernoctaciones en el mes de abril de 2010

El balance de la Semana Santa de 2010 con respecto a 2009 registra un incremento del 5% en entradas de viajeros y del 12% en pernoctaciones

En los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi se han registrado 184.010 entradas de viajeros en abril de 2010, más de 16.000 entradas más que en el mismo mes del año anterior, lo que supone un ascenso del 10%, según datos elaborados por Eustat. Las entradas de viajeros han aumentado un 39% en Álava y un 13% en Gipuzkoa y han disminuido un 1% en Bizkaia, con respecto al mismo mes de 2009.

Las entradas de viajeros estatales han experimentado un ascenso con respecto al mes de abril de 2009 del 3% mientras que el número de viajeros extranjeros sube un 26%. Los viajeros estatales han aumentado su presencia en Álava y Gipuzkoa (32% y 4%, respectivamente) y han disminuido en Bizkaia (-5%). Los extranjeros han ascendido en los tres territorios: en Álava suben un 63%, en Gipuzkoa un 36% y en Bizkaia lo hacen un 11%.

Las pernoctaciones registradas en abril de 2010 ascienden a 332.265, lo que representa un aumento del 7% sobre las del mes de abril del año anterior, es decir, 23.000 pernoctaciones más. Las pernoctaciones han tenido una evolución interanual positiva en Álava, donde aumentan un 41%, y en Gipuzkoa, con una subida del 7%, pero en Bizkaia se produce un descenso de las pernoctaciones del 1%, con respecto a abril de 2009.

La duración de la estancia media desciende un 2%: ha pasado de 1,84 días de abril del año anterior a 1,81 de este mes de abril para la C.A. de Euskadi. En Álava sube un 1%, en Bizkaia baja un 1% y desciende un 5% en Gipuzkoa.

El grado de ocupación por plazas permanece invariable, repitiendo el 41,62% de ocupación que se obtuvo en abril del año anterior. En Álava se produce un notable incremento al pasar de un 32,10% de abril del año pasado a un 38,24% de abril de este año 2010; en Gipuzkoa se produce un ascenso del 3% y pasa del 45,22% de abril de 2009 a un 46,70% de este último abril, mientras que Bizkaia registra un grado de ocupación menor en este mes de abril (38,90%) que el que obtuvo el año anterior (41,88%).

En el acumulado de los cuatro primeros meses del año se han producido 590.597 entradas de viajeros en los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi, lo que supone un ascenso del 11% sobre el mismo período del año 2009. Las pernoctaciones efectuadas durante este primer cuatrimestre se elevan a 1.051.544, lo que produce una subida del 10% con respecto a los primeros cuatro meses del año pasado. La estancia media registró un leve descenso en este período cuatrimestral, pasando de 1,81 días de estancia media a 1,78 en este pasado cuatrimestre de 2010. En el grado de ocupación se registra un ascenso del 2%, pasando de un grado de ocupación del 33,56% en los primeros cuatro meses de 2009 a uno del 34,14% en el primer cuatrimestre de 2010.

Agroturismo: Disminuyen las entradas (-18%) y las pernoctaciones (-10%)

Se han registrado en el pasado mes de abril 9.039 entradas de viajeros en los establecimientos de agroturismo de la C. A. de Euskadi, un 18% menos que en el mismo mes del año anterior, disminuyendo un 25% en Bizkaia, un 17% en Álava y un 15% en Gipuzkoa. El descenso experimentado por los visitantes estatales ha sido del 20% en la C.A. de Euskadi: bajan un 18% en Álava, un 27% en Bizkaia y un 16% en Gipuzkoa. Los extranjeros aumentan su presencia en un 1% en el conjunto de la C.A. de Euskadi, aumentando su número en Gipuzkoa (8%) y Álava (1%) y disminuyendo en Bizkaia (-7%).

Las pernoctaciones realizadas en los agroturismos de la C.A. de Euskadi han sido 26.286 en el mes de abril, lo que supone un descenso del 10% respecto al mismo mes del año anterior, con tasas interanuales negativas en los tres territorios del 10%.

La estancia media por viajero ha aumentado respecto de abril de 2009, pasando de los 2,63 días de hace un año a los 2,91 de este último mes de abril.

El grado de ocupación por plazas ha bajado del 26,08% al 22,47% como consecuencia de la caída experimentada en los tres territorios: en Álava se sitúa en el 20,19%, en Bizkaia se reduce hasta el 20,08% y en Gipuzkoa se cifra en el 25,14%.

En los cuatro primeros meses del año 2010 se han producido 29.208 entradas de viajeros en los establecimientos de agroturismo de la C.A. de Euskadi, lo que supone un descenso del 3% con respecto a los datos del primer cuatrimestre de 2009.

Las pernoctaciones experimentadas en el período enero-abril de 2010 han sido 71.718, con un descenso del 4% sobre igual período del año anterior.

Datos referidos a la Semana Santa de 2010

En el período comprendido entre el lunes de Semana Santa y el viernes de la semana de Pascua (del 29 de marzo al 9 de abril en el año 2010), se ha producido un aumento del 5% en las entradas de viajeros y del 12% en las pernoctaciones con respecto al período equivalente del año pasado (del 6 al 17 de abril de 2009) en los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi.

La estancia media en la Semana Santa ha aumentado, pasando de 1,88 días del año anterior a 2,00 de 2010 y el grado de ocupación por plazas ha aumentado del 43,38% del año 2009 al 46,10% de este año 2010.

En los establecimientos de Agroturismo, en el mismo período, se produce un descenso de las entradas de viajeros del 19% mientras que las pernoctaciones registran una caída del 6%, con lo que la estancia media pasa de 2,92 días en el 2009 a 3,39 días en el 2010.

En los establecimientos hoteleros, en los días centrales de Semana Santa (jueves, viernes y sábado) el grado de ocupación fue del 77,87%, ocho puntos superior al registrado el año anterior (69,87%) y alcanzó el 78,92% en los establecimientos de agroturismo frente al 81,18% del 2009.

Tabla 1: Resultados mensuales

	C. A. DE EUSKADI				ALAVA				BIZKAIA				GIPUZKOA							
	04 2010	(%)	04 2009	(%)	Δ %	04 2010	(%)	04 2009	(%)	Δ %	04 2010	(%)	04 2009	(%)	Δ %	04 2010	(%)	04 2009	(%)	Δ %
	ESTABLECIMIENTOS HOTELEROS																			
Pernoctaciones	332.265	100	309.181	100	7	52.030	100	36.879	100	41	145.022	100	146.204	100	-1	135.213	100	126.098	100	7
Estatales	231.515	70	218.015	71	6	39.558	76	28.242	77	40	98.329	68	97.880	67	0	93.628	69	91.893	73	2
Extranjeros	100.750	30	91.166	29	11	12.472	24	8.637	23	44	46.693	32	48.324	33	-3	41.585	31	34.205	27	22
Capital	211.636	64	192.312	62	10	37.150	71	25.599	69	45	98.900	68	101.303	69	-2	75.586	56	65.410	52	16
Litoral	37.952	11	36.565	12	4	-	-	-	-	-	11.031	8	10.885	7	1	26.921	20	25.680	20	5
Interior	82.677	25	80.304	26	3	14.880	29	11.280	31	32	35.091	24	34.016	23	3	32.706	24	35.008	28	-7
Entrada de viajeros	184.010	100	167.590	100	10	29.193	100	20.981	100	39	80.834	100	81.301	100	-1	73.983	100	65.308	100	13
Estatales	124.972	68	120.771	72	3	21.546	74	16.276	78	32	54.901	68	57.967	71	-5	48.525	66	46.528	71	4
Extranjeros	59.038	32	46.819	28	26	7.647	26	4.705	22	63	25.933	32	23.334	29	11	25.458	34	18.780	29	36
Capital	116.716	63	105.230	63	11	19.932	68	14.031	67	42	54.104	67	55.581	68	-3	42.680	58	35.618	55	20
Litoral	18.253	10	17.762	11	3	-	-	-	-	-	6.113	8	6.346	8	-4	12.140	16	11.416	17	6
Interior	49.041	27	44.598	27	10	9.261	32	6.950	33	33	20.617	26	19.374	24	6	19.163	26	18.274	28	5
Estancia media	1,81		1,84		-2	1,78		1,76		1	1,79		1,80		-1	1,83		1,93		-5
G. de ocupación por plazas	41,62		41,62		0	38,24		32,10		19	38,90		41,88		-7	46,70		45,22		3
Capital	47,52		47,24		1	39,77		33,14		20	46,23		50,17		-8	54,76		51,12		7
Litoral	42,21		39,90		6	-		-		-	29,32		29,62		-1	51,48		46,78		10
Interior	31,43		32,90		-4	34,90		29,98		16	28,95		30,79		-6	32,97		36,47		-10
G. de ocupación por habitaciones	50,41		50,05		1	47,17		39,01		21	48,89		52,52		-7	54,07		51,55		5
Capital	58,06		58,20		0	50,05		42,44		18	58,20		64,01		-9	63,64		58,52		9
Litoral	47,30		45,43		4	-		-		-	34,33		37,73		-9	56,31		50,53		11
Interior	38,29		37,97		1	40,56		31,60		28	36,21		35,86		1	39,94		42,96		-7
AGROTURISMO																				
Pernoctaciones	26.286	100	29.172	100	-10	4.791	100	5.344	100	-10	7.736	100	8.609	100	-10	13.759	100	15.219	100	-10
Estatales	24.086	92	26.686	91	-10	4.602	96	5.066	95	-9	6.894	89	7.545	88	-9	12.590	92	14.075	92	-11
Extranjeros	2.200	8	2.486	9	-12	189	4	278	5	-32	842	11	1.064	12	-21	1.169	8	1.144	8	2
Entrada de viajeros	9.039	100	11.089	100	-18	1.787	100	2.151	100	-17	2.597	100	3.484	100	-25	4.655	100	5.454	100	-15
Estatales	8.246	91	10.306	93	-20	1.692	95	2.057	96	-18	2.323	89	3.188	92	-27	4.231	91	5.061	93	-16
Extranjeros	793	9	783	7	1	95	5	94	4	1	274	11	296	8	-7	424	9	393	7	8
Estancia media	2,91		2,63		11	2,68		2,48		8	2,98		2,47		21	2,96		2,79		6
G. de ocupación por plazas	22,47		26,08		-14	20,19		24,27		-17	20,08		22,96		-13	25,14		29,09		-14
G. de ocupación por habitaciones	24,40		28,86		-15	22,53		27,57		-18	21,88		25,35		-14	27,05		32,04		-16

Fuente: EUSTAT. Encuesta de establecimientos turísticos receptores

Para más información:

[Euskal Estatistika-Erakundea / Instituto Vasco de Estadística](#)

C/ Donostia-San Sebastián, 1 01010 Vitoria-Gasteiz

Tlf:+34-945-01 75 00 Fax:+34-945-01 75 01 E-mail: eustat@eustat.es

Persona de contacto: Gerardo Pérez Aja

Tlf:+34-945-01 75 06 Fax:+34-945-01 75 01

[Más notas de prensa sobre: EETR - Encuesta de establecimientos turísticos receptores](#)

[Banco de datos sobre EETR - Encuesta de establecimientos turísticos receptores](#)